

Liste Valentigney 2026

Saccages : Responsabilité et Équité

Dans les médias, un sujet d'actualité chasse l'autre. Les émeutes et saccages de juillet 2023 n'ont pas dérogé à cette règle. Ce n'est toutefois pas le cas pour l'ardoise financière considérable, qui elle, ne s'est pas effacée par miracle et qu'il va falloir régler.

Se pose une question incontournable : qui va et qui devrait payer le coût des saccages et autres dommages liés aux émeutes ? Passé le temps de la sidération, de l'exaspération de la majorité silencieuse, vient le temps de l'addition. Le temps de la pédagogie par le portemonnaie des représentants légaux des délinquants (mineurs) serait le plus équitable.

Il est en effet logique que ces représentants légaux contribuent via des prélèvements à la source sur la totalité de leurs ressources à une partie de la réparation des dégâts. Cette sensibilisation contributive sera mise en place, sans état d'âme dès que la loi le permettra de façon significative.

La collecte des preuves, son amélioration continue laisse de moins en moins place aux recours dilatoires. Il est plus que probable, compte tenu de l'enjeu de sécurité publique, que les nouvelles techniques testées, dans le cadre légal (loi n°2023-380 du 19 mai 2023), de la sécurisation des Jeux olympiques, seront prorogées et étendues.

Les élus locaux sauront plaider en faveur de cette extension via notamment le biais de l'expérimentation, de la duplication des dispositifs en question. Les habitants sont également demandeurs. Les saccages en question pénalisent doublement les usagers, d'une part avec des aménagements contraints de services publics, d'autre part avec une contribution financière mutualisée via les impôts et taxes en tout genre. Il est tout simplement question de bon sens et d'équité pour la majorité des citoyens.

Liste Bien Vivre à Valentigney

S'il est légitime qu'un bilan de mi-mandat présente les actions réalisées par une collectivité, il ne saurait se résumer à cela. Des défis et enjeux majeurs se posent et s'imposent à nous avec de plus en plus d'acuité et de rapidité : réchauffement climatique, sobriété énergétique, préservation des espaces naturels en constituent quelques exemples patents.

Ces questions et les réponses à y apporter sont d'une grande complexité. Elles nécessitent de faire appel à l'intelligence collective en impliquant fortement les citoyens. L'avenir doit impérativement se construire avec eux en renforçant les espaces d'échanges démocratiques qui existent déjà. Or, force est de constater, que dans notre ville, le Conseil municipal, les commissions, comités, et réunions de quartier se limitent trop souvent à des chambres d'enregistrement de décisions déjà prises.

Au cours de ces dernières années, les citoyens, bien au-delà du seul échelon local, ont manifesté leurs désir et volonté d'une démocratie beaucoup plus participative. C'est un autre défi à relever en raison des enjeux qui sont posés mais aussi parce qu'il s'agit là de retisser des liens fondamentaux entre les citoyens et le politique, en général. Pour notre part, nous continuerons à nous situer dans une opposition constructive au service des Boroillots et du Valentigney de demain.